

Assainissement

Caniveaux et canalisations non entretenus



Comme ici, les débris ont obstrué le passage des eaux...



...ainsi que des canaux construits pour l'écoulement des eaux pluviales.

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

POUR de nombreux habitants de la cité pétrolière, le retour de la saison des pluies est souvent synonyme de période d'inquiétude. Non seulement à cause des difficultés de circulation du fait du mauvais état des voiries, mais aussi et surtout à cause des risques des maladies. Leur explication trouve son fondement dans l'insalubrité à Port-Gentil. Qui constitue un facteur adju-

vant d'épidémies. Surtout lorsque que les eaux usées, sorties des caniveaux non curés depuis des années se répandent sur la chaussée. Un petit tour, hier, dans plusieurs quartiers de la capitale économique a suffi pour se convaincre de ce que la plupart des caniveaux et autres canalisations de la cité sont complètement bouchés et encombrés. Au point de ne plus permettre l'évacuation rapide des eaux pluviales et des nombreux débris qui en ont fait leur lit de prédilection. Lors de notre passage, le spectacle qui s'est offert à



Faute d'entretien par la mairie, les canalisations sont obstruées.

nos yeux, est très désolant. Plusieurs de ces ouvrages n'existent plus que de nom. Plus triste encore, les populations elles-mêmes participent à cet état de

fait par des actes d'incivisme. Et pour peu que la municipalité locale ne pense plus à procéder au nettoyage desdits caniveaux et autres conduits d'eau, plusieurs quartiers de Port-Gentil deviennent la proie des inondations. Et à chaque pluie...c'est la désolation. Face à cette situation, les populations locales interpellent les pouvoirs publics. Particulièrement les autorités municipales afin qu'elles prennent cette préoccupation à bras-le-corps en mettant, pour quoi pas, leurs ouvriers à pied d'œuvre. De peur que

les risques encourus des maladies ne soient plus élevés dans le cas où cette situation perdure. Et considérables les dégâts éventuels causés par les inondations. Reste que les riverains se doivent aussi de changer leurs habitudes et leurs comportements. Leur incivisme étant, en premier, à l'origine de ce spectacle pour le moins désolant. La présence de vieux matelas, fers électriques, réfrigérateurs et autres appareils électroménagers... dans la plupart des canalisations est la preuve suffisante de leur...culpabilité.

Un quartier dans la ville

Cité Shell, un contraste saisissant !



Une habitation à Port-Gentil...



...des bâtisses datant de la coloniale dans une douce complicité.



Mais un décor qui contraste avec l'état de ses rues.

FAE
Port-Gentil / Gabon

PARMI les quartiers "surdimensionnés" de Port-Gentil, on peut citer, sans risque de se tromper, la "Cité Shell". Par sa dimension et sa noblesse, elle est à l'image de l'opérateur économique qui l'avait baptisée et construite pour y loger son personnel-cadre. C'était la belle époque. Celle du boom pétrolier. Avant que l'entreprise ne

s'installe à Gamba, une autre localité de la province de l'Ogooué-Maritime. Située dans le 3e arrondissement, on y accède facilement au départ de quatre points cardinaux, selon le chemin emprunté. Et une fois à l'intérieur, on y découvre des panoramas contrastés. En empruntant par exemple la rue située en face de la mairie dudit arrondissement, qui porte le nom d'un ancien notable de la ville, à savoir Sébastien Olagot Yi Wezet, on tombe admiratif devant des bâtisses datant de

l'époque coloniale, reconnaissables à leur architecture et à leur toiture. Respirant fièrement leur...modestie, sous d'immenses manguiers. Un décor ancien qui se mêle à une nouvelle architecture. Des habitations modernes ayant été construites pour contribuer à l'embellissement du quartier. Donnant ainsi un visage des plus avenants à cette cité. D'où cette impression d'être dans un quartier résidentiel. En dépit de la profusion des manguiers dans les concessions. Les

rare caniveaux visibles sont moins encombrés. Le contraire de ceux des quartiers populaires. Au vu de la tranquillité que ce "quartier" procure, de nombreuses formations politiques y ont implanté leurs sièges. Mais depuis quelque temps, des églises dont les fidèles louent le Seigneur et chantent à longueur de journée sont venues changer cette donne. Quelques enseignes d'entreprises sont aussi visibles. Il s'agit de certains services pétroliers, qui tentent de résister à la crise que traverse

actuellement ce secteur. Mais, plus loin, le décor change. Laissant la place à un environnement quelconque, avec des voiries non entretenues, manquant de canalisations, sans parler des bâtisses qui gagneraient à être rénovées. Les espaces de loisirs n'étant pas toujours pris en compte dans les politiques d'aménagement des quartiers, les jeunes de la "Cité Shell" se débrouillent comme ils le peuvent pour s'occuper, en installant notamment des panneaux de basket aux bords des routes.

Il n'y a quasiment pas de bacs à ordures à des kilomètres à la ronde. Pourtant, paradoxalement, on y rencontre très peu de tas d'ordures. Les riverains veillent à maintenir leur environnement propre. Ici les journées sont calmes, les soirées généralement animées. Les bistrotts, fort fréquentés, délivrent leurs décibels à qui mieux-mieux. Tout compte fait, "Cité Shell" est presque à l'image des autres quartiers populaires de la capitale économique.